

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO SECRETARÍA DE RECTORÍA DIRECCIÓN DE IDENTIDAD UNIVERSITARIA COLEGIO DE CRONISTAS

LA ORATORIA, MI IDENTIDAD UNIVERSITARIA



M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez Guerrero
Cronista del Centro Universitario UAEM Valle de Teotihuacán
Elliot Iván Santillán Téllez
Alumno de la Licenciatura en psicología del
Centro Universitario UAEM Valle de Teotihuacán







COMITÉ EDITORIAL, Colegio de Cronistas:

- M. en Dis. Ma. del Carmen García Maza Cronista de la Facultad de Artes
- M. A. S. Héctor Hernández Rosales Cronista de la Facultad de Antropología
- Arq. Jesús Castañeda Arratia
 Cronista de la Facultad de Arquitectura Y
 Diseño
- 4. M. en C. Ernesto Olvera Sotres Cronista de la Facultad de Ciencias
- M. en D. A. E. S. Andrés V. Morales Osorio Cronista de la Facultad de Ciencias Agrícolas
- 6. M. A. P. Julián Salazar Medina Cronista de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales
- Dr. en C.P. y E. Alfredo Díaz y Serna Cronista de la Facultad de Ciencias de la Conducta
- Mtra. en C. Ed. Francisca Ariadna Ortiz Reyes Cronista de la Facultad de Contaduría y Administración
- 9. M. en D. P. Félix Dottor Gallardo Cronista de la Facultad de Derecho
- Dr. en E. L. Emmanuel Moreno Rivera Cronista de la Facultad de Economía
- M. en A. M. Victoria Maldonado González Cronista de la Facultad de Enfermería y Obstetricia
- 12. M. en G. Efraín Peña Villada Cronista de la Facultad de Geografía
- 13. Dra. en H. Cynthia Araceli Ramírez Peñaloza
 - Cronista de la Facultad de Humanidades
- Dr. en Ing. Horacio Ramírez de Alba Cronista de la Facultad de Ingeniería
- M. en L. Alejandra López Olivera Cadena Cronista de la Facultad de Lenguas
- L. A. E. Elizabeth Vilchis Salazar Cronista de la Facultad de Medicina
- M. en C. José Gabriel Abraham Jalil Cronista de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia
- C. D. José Trujillo Ávila
 Cronista de la Facultad de Odontología

- Cronista de la Facultad de Planeación Urbana y Regional
- Dr. en E. T. Gerardo Novo Espinosa de los Monteros Cronista de la Facultad de Turismo Y Gastronomía
- 21. M. en E. S. Elena González Vargas Facultad de Química
- 22. L. en A. Donaji Reyes Espinosa Cronista del Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de la Escuela Preparatoria
- 23. M. en E. L. Federico Martínez Gómez Cronista del Plantel "Nezahualcóyotl" de la Escuela Preparatoria.
- 24. Lic. en H. Jesús Abraham López Robles Cronista del Plantel "Cuauhtémoc" de la Escuela Preparatoria.
- 25. M. en E. P. D. Maricela del Carmen Osorio García Cronista del Plantel "Ignacio Ramírez Calzada" de la Escuela Preparatoria.
- 26. Dra. en C. Ed. Julieta Jiménez Rodríguez Cronista del Plantel "Ángel Ma. Garibay Kintana" de la Escuela Preparatoria.
- 27. L. L. E. Lidia Guadalupe Velasco Cárdenas Cronista del Plantel "Isidro Fabela Alfaro" de la Escuela Preparatoria
- L. en A. P. Leticia Angélica Franco Cruz Cronista del Plantel "Dr. Pablo González Casanova" de la Escuela Preparatoria.
- 29. M. en E. S. María de los Ángeles González Torres Cronista del Plantel "Sor Juana Inés de la Cruz" de la Escuela Preparatoria.
- 30. M. en Ed. Germán Méndez Santana Cronista del Plantel "Texcoco" Escuela Preparatoria.
- 31. L. en Leng. Cecilia Fuentes Guadarrama Cronista del Plantel "Mtro. Ignacio Pichardo Pagaza" de la Escuela Preparatoria
- C.P. Carlos Chimal Cardoso
 Cronista del Centro Universitario UAEM
 Atlacomulco.
- 19. Dra. en U. Verónica Miranda Rosales





- Dra. en C. A. Sara Lilia García Pérez Cronista del Centro Universitario UAEM Ecatepec
- Dra. en A.P. Angélica Hernández Leal Cronista de la Unidad Académica Profesional Nezahualcóyotl
- Mtro. en C. Pablo Mejía Hernández Cronista del Centro Universitario UAEM Temascaltepec
- Dr. en Arql. Rubén Nieto Hernández Cronista del Centro Universitario UAEM Tenancingo
- Dra. en Ed. Norma González Paredes Cronista del Centro Universitario UAEM Texcoco.
- M. en E. V. Luis Bernardo Soto Casasola Cronista del Centro Universitario UAEM Valle de Chalco
- L.A.E. Guadalupe González Espinoza Cronista del Centro Universitario UAEM Valle de México
- 40. M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez Guerrero Cronista del Centro Universitario UAEM Valle de Teotihuacán
- 41. Dr. en Soc. Gonzalo Alejandre Ramos Cronista del Centro Universitario UAEM Zumpango
- 42. L. en Hist. Leopoldo Basurto Hernández Cronista de la Unidad Académica Profesional Huehuetoca
- 43. L. en N. Rocío Vázquez García Cronista de la Unidad Académica Profesional Acolman
- 44. L. en T. Agripina del Ángel Melo Cronista de la Unidad Académica Profesional Chimalhuacán

- 45. M. en A. Karina González Roldán Cronista de la Unidad Académica Profesional Cuautitlán Izcalli
- 46. Dra. en C. Ana Lilia Flores Vázquez Cronista de la Unidad Académica Profesional Tianquistenco
- 47. M. en S.P. Estela Ortiz Romo Cronista del Centro de Enseñanza de Lenguas
- M. en G. D. Cesar Alejandro Barrientos López
 Cronista de la Dirección de Actividades Deportivas
- 49. Dr. en Hum. J. Loreto Salvador Benítez Cronista del Instituto de Estudios Sobre la Universidad
- 50. L. en Com. Leoncio Raúl León Mondragón Cronista de la Escuela de Artes Escénicas

COMPILADORES:

M. en D. Jorge Hurtado Salgado, Director de Identidad Universitaria

L.L.I. Claudia Velázquez Garduño Responsable del Área de Divulgación, Difusión y Gestión de la Calidad de la DIU

La oratoria, mi identidad universitaria

M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez Guerrero
Cronista del Centro Universitario UAEM Valle de Teotihuacán
Elliot Iván Santillán Téllez
Alumno de la Licenciatura en psicología del
Centro Universitario UAEM Valle de Teotihuacán

Un día, durante una cita por la tarde con una amiga me llegaron a preguntar:

—¿Dónde estudias? — yo respondí —en una universidad que se encuentra ubicada en un pequeño pueblo del estado de México que tal vez no lo conoces... —

No terminé de responder cuando ya me tachaban de pueblerino y provinciano, inexperto en tecnología y educación.

Pero déjenme contarles, que a pesar de recibir críticas así, yo estoy orgulloso de mi universidad y de haber ingresado al Centro Universitario UAEM Valle de Teotihuacán, ubicado en Santo Domingo Aztacameca, Axapusco Estado de México, en el año 2017.

Tanto es así, que gracias a mi centro universitario y a la profesora Ma. del Consuelo Narváez Guerrero, impulse mi camino a la oratoria junto con el exalumno Arturo Vázquez Olvera.

Antes de conocerlos yo desconocía este arte, pero con su entusiasmo de prepararnos como mejores estudiantes del Centro Universitario UAEM Valle de Teotihuacán y de que tengamos una preparación de calidad abrieron el taller de

"Tardes de oratoria universitaria", al cual emocionado por aprender forme parte, aunque con temor porque yo estaba en blanco sobre ese tema, pero emocionado por fortalecer mi formación.



En ese primer taller se obtuvieron buenos resultados de todos los alumnos gracias al maestro y también a un alumno del centro universitario, Arturo Vázquez Olvera (quien ya egresó) en apoyo con la profesora Ma. Del Consuelo Narváez Guerrero.

Tiempo después surgió la invitación para los alumnos de ir al concurso de oratoria "Mi universidad es identidad 2017", que se realizó el 10 de noviembre de 2017 en la ciudad de Toluca, donde se encuentra nuestra alma mater, en el aula Ignacio Manuel Altamirano, ubicado en el edificio histórico de rectoría. Muchos alumnos inexpertos, pero ya con un poco de conocimientos decidimos inscribirnos, algunos por qué ya era su último semestre, algunos otros por conocer rectoría y otros por la curiosidad de ver por primera vez cómo era un concurso de oratoria.

En esa ocasión, los alumnos del Centro Universitario Valle de Teotihuacán, al ser inexpertos, no rendimos los mejores frutos, pero no dejamos mal a nuestro plantel, pues fue gracias al compañero Arturo que puso en alto nuestro centro universitario, al pasar a la final.

Esa vez, a mi parecer tuvo un desempeño espectacular, siendo digno representante del centro universitario, logro adentrarse en las finales. Con respecto a mi 5 participación en estas justas, ya habrá otra ocasión para obtener algún lugar, mientras tanto sigo preparándome y conociendo más sobre este bello arte del cual nuestro centro universitario nos adentra más y más.

Al siguiente semestre el taller se volvió abrir, nuevos alumnos ingresaron y algunos del taller anterior para reforzar y aprender más, porque la oratoria se tiene que vivir día a día y la constancia es parte del éxito. Porque como nos dijo un día Arturo: — No hay una receta como las de cocina para llegar a ser orador sino simplemente ser constante y practicar. —

Nuevamente el taller tuvo buenos resultados con más alumnos interesados por aprender y fortalecer su formación universitaria.

El taller "Tardes de oratoria universitaria", tenía alumnos de distintas licenciaturas del centro universitario y no solo de estudiantes de la licenciatura en Derecho como algunos lo pensarían, nos explicaron que es esencial la oratoria para todas las carreras, por el trato hacia las personas de una manera profesional y correcta.



-¿Cómo podías ir a una entrevista de trabajo, al ser egresado?, sino sabes dirigirte hacia una persona de una manera profesional. — Como abogado, —¿cómo puedes dirigirte hacia tu cliente?, y convencerlo de lo que dices, por no saberte expresar. —

También, por ejemplo, en turismo, cómo expresarte con tus clientes y realizar una narración histórica del lugar que los llevas a conocer o darles una explicación de la comida típica del lugar donde están a punto de degustar, porque antes de la vista se enamore del platillo tú tienes que incitarlos a que tengan esas ganas de ver y oler ese magnífico banquete del cual les describiste.

A mi parecer, gracias a nuestro centro universitario estamos obteniendo una educación más completa En ese nuevo semestre, 2018B, al culminar nuevamente fuimos al concurso en nuestra alma mater en esa ocasión nuestro centro universitario tuvo la dicha de traerse un segundo lugar en manos de nuestro compañero y maestro Arturo Vázquez Olvera, que ahora también se dedicaba a prepararnos en este ámbito de la comunicación.

Sería la segunda ocasión que nuestro centro universitario obtuviera el segundo lugar y a manos de al mismo alumno. La primera vez, fue antes de formar el taller y fue 6 antes de que yo ingresara, pero fue gracias a que la maestra Ma. Del Consuelo Narváez Guerrero y las autoridades del centro universitario que apoyaran y confiaran en los alumnos.

Pero en esa segunda ocasión me tocó ver como se obtuvo el segundo lugar y que el compañero Benjamín Bertin lograra pasar a la final en esa misma ocasión.

La oratoria estaba floreciendo en nuestro Centro Universitario UAEM Valle de Teotihuacán. Fue una semilla que plantara nuestra maestra Ma. Del Consuelo Narváez Guerrero junto con Arturo Vázquez Olvera y el apoyo de los directivos.

Que rápidamente ya está progresando y empezando a dar frutos. Han seguido los talleres a manos del alumno egresado Arturo, quien nos prepara con sus conocimientos y experiencias. Se llevó acabó un concurso en el centro universitario el cual si tuvo interés de parte de los alumnos y dieron buen desempeño.



En el Concurso Universitario de Oratoria Estudiantil 2019 "75 años de Autonomía ICLA-UAEMex" para el nivel superior, celebrado el 12 de noviembre en la ciudad de Toluca, no se logró obtener algún premio, pero si llegamos a la final del concurso, lo cual confirma que seguimos trabajando y seguiremos esforzándonos para seguir formando parte del concurso de nuestra alma mater, y obtendremos lugares para poner en alto al Centro Universitario UAEM Valle de Teotihuacán; fortaleciendo la identidad universitaria que se nos ha ido entregando a todos los alumnos, porque ser alumno no es solo asistir a las aulas, sino formar parte de la historia de nuestra universidad, conocer el ¿por qué? y gracias a quienes estamos en un aula tomando y adquiriendo conocimiento de calidad.

Gracias a ello y a mis profesores me siento orgulloso, que, al poder presentarme, decir orgullosamente perteneciente al faustoso Centro Universitario UAEM Valle de Teotihuacán y también a sentir la pertenencia a mi gran alma mater y a pesar de la distancia siento oler el aroma de nuestro jardín de naranjos.

7



Universidad Autónoma del Estado de México

"2021, Celebración de los 65 Años de la Universidad Autónoma del Estado de México"